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АНОНСЫ

Согласно директиве, подписанной главкомом ВМФ 
Владимиром Высоцким,  военный экипаж корабля №1 
ВМФ России подлежит расформированию.  С 1 декабря 
с. г. на «Авроре» должен остаться только обслуживающий 
персонал в лице трех уборщиц и шести охранников. Такой 
вот подарок преподнесен легендарному крейсеру в честь 
его 110-летия…

«Последний парад наступает»

 В наше смутное время не оста-
лось уже ничего святого. Однако 
кому-то кажется, что еще не все 
оплевано и оболгано. Вот так 
добрались и до славного своей 
историей крейсера «Аврора».

В последнее время на корабле 
шла двойная жизнь: днем здесь 
проводились  военные учения, 
корабль-музей посещали гости 
со всего мира, недаром он 
входит в тройку самых попу-
лярных достопримечательностей 
Санкт-Петербурга наравне с 
Эрмитажем, ночью же он зача-
стую использовался как место 
для съемок порнофильмов и 
пьяных кутежей…

Наверно, это «прикольно» 
─ разливать шампанское на 
палубе, где проливалась кровь, 
и заниматься сексом там, где в 
мучениях умирали люди…

Есть мнение, что поводом к 
разжалованию революционного 
крейсера послужила прошло-
годняя скандальная вечеринка, 
организованная российским 
олигархом М. Прохоровым, 
которая вызвала широкий обще-
ственный резонанс не только в 
Северной столице, но и по всей 
России. С этим инцидентом 
разбиралась Главная военная 
прокуратура. Вывод был одно-
значным ─ так использовать 
корабль нельзя! Командир 
«Авроры» получил выговор, а 
командующего Балтийским 
флотом с понижением перевели 
из Питера. Сейчас адмиралы 
категорически отрицают связь 
между вечеринкой олигарха 
и новым статусом «Авроры». 
Однако трудно сомневаться 
в том, что она могла ускорить 
вывод крейсера из состава 

флота.
Ну, а сам организатор 

банкета в интервью 
Владимиру Познеру  на 
Первом канале поведал, 
что на «Авроре» регу-
лярно устраиваются 
пирушки и  снимаются 

порнофильмы. Однако такое 
глумление не оставило равнодуш-
ными жителей Санкт-Петербурга. 
Вот некоторые отзывы, взятые с 
сайта dp.ru:

Саша 15 июня в 11:57:
Если так будет дальше, то 22 

июня чинуши на Пискаревке 
будут шашлычки готовить на 
вечном огне.

Изяслав 13 июня в 10:19:
Думается, что еще несколько 

подобных происшествий, и 
народ взорвется. Потому что 
беспредел власти идет по 
полной!!! Ведь все это видят и 
помалкивают. В стране тысячи 
людей каждый день работы 
лишаются, а каково им потом 
прочитать в новостях, что на 
ЛЕГЕНДАРНОМ КРЕЙСЕРЕ 
«АВРОРА», чинуши на «свои 
заработанные» $$$ пьянство-
вали. 

Сергей 10 июня в 12:59:
Наша т. н. «элита» ведёт себя 

как люмпен, что ж удивляться. 
Народ для них быдло! А сам 
народ безмолвствует. Видимо, 
после 1917 г. в России почти не 
осталось людей, для которых 
чувство собственного достоин-
ства что-то значит. Грустно! Не 
любим себя, не любим свой 
город, свою страну! Скудость 
мозгов поразительна! Понятно, 
что всеобщая «быдлезация» 
населения ─ это государ-
ственная политика. Нужно, 
необходимо этому проти-
виться! Неужели вам всем 
нравится, что вас обзывают 
БЫДЛОМ?!

Итак, вместо того, чтобы 
прекратить регулярно повторяю-
щийся на легендарном крейсере 
шабаш, его решили… вывести 
из состава ВМФ. Не для того ли, 
чтобы впредь можно было безна-
казанно предаваться разгулу и 
снимать порнофильмы, пользую-
щиеся популярностью именно за 
«изюминку» интерьера, а потому 
приносящие колоссальные 

доходы их создателям?!  
Как бы то ни было, а с 1 

декабря корабль №1 ВМФ 
России, находящийся на вечной 
стоянке у берегов Невы, по 
решению главкома должен быть 
выведен из состава Балтийского 
флота. Это значит, что с «Авроры»  
уберут команду, состоящую из 50 
матросов и офицеров. Отныне 
за порядком на корабле-музее  
будут следить три уборщицы и 
шесть охранников. Возникает 
вопрос ─ сможет ли один (два) 
охранника (а дежурить они навер-
няка буду по очереди) уследить 
за огромным судном, уберечь 
его от вандалов? А уборщицы? 
Ведь военный корабль ─ это не 
сельский клуб, для того, чтобы 
как следует вычистить меха-
низмы, требуется не женщина 
с веником и тряпкой, а профес-
сионал, умеющий правильно 
ухаживать за военной техникой. 
Напрашивается вывод, что с 
таким подходом корабль очень 
быстро придет в негодность, 
загниет, рассыплется и втихую 
будет отправлен на свалку. На 
радость тем, кто ненавидит его 
как один из уходящих символов 
социализма. 

Но народ не безмолвствует. 
Свой голос в защиту крейсера 
поднимают сотни людей. И как 
бы ни пытались не выносить 
сор из избы те, кому не выгодно 

пристальное внимание к судьбе 
«Авроры» ─ ситуация привлекла 
внимание прессы, в том числе 
зарубежной.

Как пишет немецкая газета 
«Die Welt», более 200 морских 
офицеров обратились за 
помощью к президенту РФ 
Дмитрию Медведеву, направив 
открытое письмо верховному 
главнокомандующему. Они кате-
горически не согласны с тем, 
что главком ВМФ РФ адмирал 
Владимир Высоцкий намерен 
лишить их «святыни» ─ легендар-
ного крейсера «Аврора». 

Свой голос в защиту «Авроры» 
подняли нахимовцы.  Они пред-
лагают сохранить воинскую 
часть № 1 российского флота в 
качестве парадного подразде-
ления и передать корабль Нахи-
мовскому училищу. Они считают, 
что воинская часть ВМФ № 1 
должна остаться в строю, пусть 
не боевом, но парадном.  Санкт-
Петербург как морская столица 
России  имеет право на свою, 
морскую парадную часть. Нахи-
мовцы предлагают дислоциро-
вать ее именно на крейсере 
«Аврора», давно уже являю-
щемся визитной карточкой 
Санкт-Петербурга. 

С письмом к президенту РФ 
Дмитрию Медведеву обра-
тился депутат Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга, 

председатель оргбюро обще-
ственного движения комму-
нистов «АВРОРА» Владимир 
Федоров. Парламентарий пишет, 
что «горожанами, особенно 
военными моряками, крайне 
негативно воспринято известие 
о том, что легендарный крейсер 
«Аврора» приказом Главкома 
ВМФ выводится из состава 
Военно-Морского Флота России 
и становится филиалом Военно-
Морского музея.

Данное решение восприни-
мается, как предательство 
памяти офицеров и моряков 
легендарного крейсера, с 
честью прошедших через 
жесточайшую схватку с преоб-
ладающими силами против-
ника в Русско-японской войне, 
в боях с войсками «Антанты». 
Матросы крейсера орудиями 
главного калибра защищали 
Ленинград на его подступах, 
а зенитной артиллерией ─ 
небо от налетов фашистской 
авиации».

Федоров напоминает прези-
денту, что «миллионы людей со 
всех концов Земли приезжают 
в Ленинград ─ Петербург, чтобы 
подняться на борт легендарного 
крейсера, осмотреть корабль, 
вставший в боевой строй в 
самом начале прошлого века, 
ознакомиться с его историей 

«Защитники «Авроры». 
Фото: О. Шпакович

«Последний парад 
наступает»:
С 1 декабря на «Авроре» оста-
нутся три  уборщицы и шесть 
охранников.

«Я б в рабочие 
пошел…»
Масштаб разрушений в  системе  
профтехобразования достиг 
точки невозврата.

«Жизнь без среды 
обитания»:
В редакцию газеты поступило 
письмо.

Красота спасет мир!
А кто спасет красоту?

Легендарный крейсер «Аврора» — под угрозой уничтожения.
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Жизнь без среды обитанияСреда
обитания

Письмо аналогичного содержания отправлено Губернатору г. Санкт-Петербурга 
Матвиенко В.И. от почти 3 000 жильцов, проживающих по адресу Аллея Поликарпова, 
2 — Коломяжский пр., 26. Суть обращения в том, что во дворе этого дома в нарушение 
всяческих норм располагается промышленное предприятие — база механизации ОАО 
Садовопарковое предприятие «Приморское».

и историей Военно-Морского 
Флота России, увидеть подъем 
военно-морского флага».

«Прошу Вас рассмотреть пред-
ложение военных моряков и 
выпускников Нахимовского 
училища¸ а именно: отменить 
приказ Главкома ВМФ, касаю-
щийся крейсера «Аврора»; 
оставить крейсер «Аврора» в 
строю ВМФ, как оставляли в 
строю погибших героев- солдат, 
пограничников; дислоцировать 
на борту крейсера Парадное 
подразделение ВМФ по примеру 
Парадного расчета Московского 
Кремля; восстановить на борту 
крейсера учебную базу для 
воспитанников Нахимовского 
военно-морского училища. С 
уходом военных моряков с борта 
крейсера навечно будет спущен 
овеянный славой флаг корабля.

Что не удалось сделать 
японцам и гитлеровцам, делает 
командование ВМФ», ─ заяв-
ляет депутат-коммунист.

Для справки:
Движение «АВРОРА» полу-

чило свое название в честь 
легендарного крейсера, став-
шего символом не только 
ВМФ и города на Неве, но и 
революционных преобразо-
ваний общества, надежды на 

лучшую новую жизнь. Поэтому 
движение считает своим 
долгом участвовать в судьбе 
корабля-легенды.

Подобные происки нена-
вистников нашей истории уже 
имели место в 90-е годы, когда 
«мэрствовал» А. Собчак. Сначала 
легендарный крейсер хотели 
отправить в Англию на метал-
лолом, затем появилась идея, 
более подходящая к рыночным 
отношениям ─ сделать из него 
ресторан. Однако обществен-
ность легендарную «Аврору» 
отстояла. Сможем ли отстоять 
сейчас? Но ведь смогли же фран-
цузы отстоять свою Эйфелеву 
башню! А сейчас она – символ 
Парижа, его визитная карточка. 
Крейсер «Аврора» ─ это визитная 
карточка, это символ Петер-
бурга! Именно кораблю – быть 
символом морской державы!

Историческая справка
Крейсер «Аврора» является 

кораблем №1 Военно-морского 
флота России и филиалом 
Центрального военно-морского 
музея. Из орудия «Аврора» 
─ защитника России в трех 
войнах ─ в 1917 году был произ-
веден холостой выстрел, послу-
живший во время Октябрьской 
революции сигналом к началу 
штурма Зимнего дворца.

 Крейсер был заложен в Санкт-
Петербурге 23 мая 1897 года, 
спущен на воду 11 мая 1900 
года. В период Русско-японской 
войны крейсер «Аврора» 
принял боевое крещение в 
Цусимском сражении 14─15 
мая 1905 года.

В период Первой мировой 
войны крейсер «Аврора» 
принимал активное участие в 
боевых действиях на Балтий-
ском море.

В 1917 году экипаж «Авроры» 
активно участвовал в февраль-
ских и октябрьских револю-
ционных событиях, а также 
последовавших за ними граж-
данской войне и отражении 
иностранной интервенции.

В 1923 году крейсер «Аврора» 
стал учебным кораблем, на 
котором вплоть до 1940 года 
проходили корабельную прак-
тику курсанты военно-морских 
училищ. 

С началом Великой Отече-
ственной войны крейсер 
«Аврора» и его экипаж встали 
на защиту Ленинграда. Весь 
период ленинградской блокады 
1941─1944 гг. «Аврора» стояла 
в порту Ораниенбаума (г. 
Ломоносов), подвергаясь 
обстрелам и бомбардировкам. 
Корпус корабля получил много 
пробоин, но небольшой экипаж 

История вопроса такова. 
Еще до того, как на Коломяж-
ском возвели большой жилой 
дом, там находилось старое 
двухэтажное здание, в котором 
сначала проживали метростро-
евцы, затем располагалось 
отделение милиции, затем дом 
было решено снести. Однако 
вместо сноса старый дом обрел 
новых хозяев, коими стало 
садово-парковое предприятие 
«Приморское». 

В 2003 году  ЛенСпецСМУ, 
чьими силами был построен 
многоэтажный красавец, разра-
ботало Проект благоустройства 
и озеленения его придомовой 
территории, согласно которому 
на месте старого двухэтажного 
дома предполагалось разбить 
сквер. На этом документе 
есть как подпись главного 
специалиста ЛенСпецСМУ, так 
и подпись директора садово-
паркового предприятия. Этот 
факт, казалось бы,  свидетель-
ствовал о том, что в скором 
времени проблема благоу-
стройства придомовой терри-
тории будет решена, а жильцы 
наконец-то обретут комфортную 
среду обитания. Однако прошло 
7 лет, а воз и ныне там. 

Жильцы дома устали писать и 
требовать, чтобы  предприятие 
наконец-то вынесли за пределы 

жилой зоны, а на его 
территории разбили 
сквер, построили  
детскую и спортивную 
площадки. Сейчас дети 
играют на территории 
защитной зоны рядом 
с вытяжной шахтой, 

принадлежащей Метрополи-
тену. Дети дышат отработанным 
воздухом, выбрасываемым 
из вентиляционной шахты 
подземки. Ввиду грубого нару-
шения санитарных норм, Феде-
ральная служба по надзору в 
сфере защиты прав потреби-
телей потребовала закрыть 
детскую площадку. Перенести 
же ее на другое место невоз-
можно, потому как другого места 
попросту нет. Единственный 
участок, где можно было бы 
построить детскую и небольшую 
спортивную площадку, является 
территория, временно занима-
емая Садовопарковым пред-
приятием «Приморским».

Пока что в ответ на многочис-
ленные просьбы и требования  
— одни отписки да обещания, 
что предприятие будет выне-
сено с дворовой территории, 
как только завершится строи-
тельство для него базы механи-
зации  на ул. Камышовой. По 
заявлению заместителя главы 
администрации Приморского 
района Гудзенко И.А., переезд 
планируется уже в конце этого 
года.

Однако у жильцов возникают 
опасения, что столь лакомый 
кусочек территории будет 
перекуплен под строительство  
какого-нибудь коммерческого 
объекта, вроде бизнес-центра, 
ресторана и т.п. Освобож-
дающаяся площадка пред-
ставляет большой интерес для 
инвесторов, которые, купив за 
копейки это предназначенное 
к сносу здание и тем самым 
приобретя право на землю, 
могут на его месте построить 
комплекс, приносящий прибыль, 
так как коммуникации (свет, 

тепло, вода, канализация) уже 
подведены. Кроме того, ходят 
слухи, что часть помещений 
приватизирована, следова-
тельно,  хозяева помещений 
могут воспротивиться тому, что 
их собственность — под угрозой 
сноса, а также имеют законное 
основание потребовать, чтобы, 
в случае сноса здания, им 
возместили причиненный 
ущерб. Понятно, что возмещать 
его никому не хочется. 

Получается, что жильцы 
многоквартирного дома живут 
буквально без среды обитания 
— негде погулять с ребенком, 
кроме как поводить хороводы 
вокруг вытяжной шахты, негде 
припарковать машину. При этом 
в самом центре двора — функ-
ционирует промышленное пред-
приятие, к которому подъезжает 
тяжелая техника, а не исклю-
чено, что под колеса многочис-
ленных тракторов  могут нена-
роком попасть заигравшиеся 
дети, на территории которого 
выгружаются и утилизиру-
ются отходы, а никто не давал 
гарантии, что эти отходы не 
содержат вредных и ядовитых 
веществ, в теплое время года 
рев и скрежет техники, а пред-
приятие начинает работать 
спозаранок, будит весь дом.

Согласно письму заместителя 
главы администрации Примор-
ского района, земельный 
участок, на котором располо-
жено садово-парковое хозяй-
ство, отнесен к территории 
общего пользования. Здание, 
расположенное на этом участке 
по адресу пр. Испытателей 11-а, 
является собственностью Санкт-
Петербурга. Прекращение 
права собственности на это 

нежилое помещение относится 
к компетенции Комитета по 
управлению городским имуще-
ством. Жильцы направили 
также очередное письмо на 
имя Председателя комитета по 
управлению Государственным 
имуществом Куракину Д. А., 
где от имени жильцов дома 
настоятельно просят организо-
вать снос этого здания и пере-
дачу освободившегося участка 
Администрации Приморского 
района для дальнейшего строи-

тельства детской площадки. В 
настоящий момент это письмо 
направлено на рассмотрение 
в КУГИ Приморского района. 
Пока ответа нет. 

Жильцы настроены реши-
тельно и, в случае начала 
строительства на этом участке 
каких-либо промышленных 
или торговых комплексов, с их 
стороны  не исключены прояв-
ления протестных выступлений.

Подготовил Глеб Бахтин

мужественно боролся за жизнь 
своего корабля. 

В 1948 году крейсер «Аврора» 
был пришвартован у Петроград-
ской набережной Ленинграда 
и до 1956 года использовался 
как учебная база Ленинград-
ского нахимовского училища. 
В 1956 году на «Авроре» был 
открыт Корабельный музей как 
филиал Центрального Военно-
морского музея. В 1968 
году крейсер «Аврора» был 
награжден орденом Октябрь-
ской революции.

Ольга Шпакович

В редакцию газеты поступило письмо.

Окончание

Депутат ЗакС, фракция КПРФ, 
лидер общественного движения 

«Аврора» В. И. Федоров
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НА НАШ ВЗГЛЯД
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА

Русский
вопрос

Болевые
точки района

Сомнительная будущность национального языка русского народа  не может не 
приводить в смятение как профессиональных филологов, так и просто неравнодушных 
ценителей русской словесности. Современность привнесла колоссальные изменения 
в его словарный состав, стилистику и нормы. Какие замысловатые грамматические 
формы приобрел русский язык сегодня? Попробуем внести ясность.

Канули в Лету те далёкие 
времена,  когда И. С. Тургенев 
взывал к неразумным обыва-
телям, чтоб берегли «наш язык, 
наш  прекрасный русский 
язык…», когда В. И. Ленин 
сокрушался  о том, что «русский 
язык мы портим. Иностранные 
слова употребляем без надоб-
ности...»... 

Современная реальность 
внесла свои печальные коррек-
тивы: мало кого теперь возму-
щает лексический мусор в виде 
жаргонизмов с англицизмами; 
никого не печалит изобилие 
наименований торговых фирм, 
товаров и услуг на всевоз-
можных языках, не понятных  
потребителям. 

Обратите внимание, что вокруг 
нас снуют теперь вместо охран-
ников «секьюрити», уборщики 
перевоплотились в «клинин-
геров»,  убийцы ─ в «киллеров»; за 
покупками ходить нынче не акту-
ально ─ лучше сделать «шопинг»; 

а зачем  превра-
щать себя в решето, 
если проще сделать 
«пирсинг»? Жизненно 
необходимо запомнить 
и осмыслить ещё массу 
модных нынче неоло-
гизмов ─ в противном 

случае, можно оказаться не в 
«драйве» и потерять свой «фэйс». 
Стало быть, изучаем англий-
ский вместе со следующими 
речениями: «лизинг», «рейтинг»,  
«хостинг», «холдинг», «хэппе-
нинг», «консалтинг», «реинжини-
ринг», «компоузинг», «брендинг», 
«рендеринг», «истеблишмент», 
«перформанс», «дилер», «ноутбук», 
«чат», «саммит», «блокбастер», 
«тренинг», «лузер», «провайдер», 
«домен», «экшн», «пиар», «пресс-
релиз», «листинг»,  «прайс-лист», 
«баннер», «сканнер», «тендер», 
«сиквел», «оффшор», «софт», «клип-
мейкер», «вэб-дизайн», «аудит», 
«онлайн», «лейбл», «тюнинг», 
«ассесмент», «продакшн», 
«скрипт», «киллер», «триллер», 
«мейнстрим», «фидбэк», «спелл-
чекер», «тинейджер», «логин», 
«хэппи-энд»,   «джойстик», «грант», 
«дистрибьюция». Чтобы уразу-
меть семантику каждого из этих 
англо-русских иероглифов, уйдёт, 
скорее всего, значительное 
количество времени, поскольку 
процесс «обрусения» таких 
новинок двойствен и незаконо-
мерен, что препятствует полно-
ценному  пониманию человека 
человеком.  

Некоторые люди наивно 
полагают, что усиленное заим-
ствование иностранных слов 
совсем не обедняет язык, а, 
напротив, говорит об активном, 

плодотворном его развитии. 
Такое утверждение можно было 
бы назвать объективным, если 
бы    заимствование слов явля-
лось процессом необходимым, 
связанным с   острой потребно-
стью в них «берущего» языка. Да, 
язык, как социальное средство 
общения, должен развиваться, 
но никак не посредством увели-
чения «импорта» англоязычных 
терминов и выражений, боль-
шинству из которых можно 
найти достойные эквиваленты в 
родной речи.

В словаре Даля насчиты-
вается более двухсот тысяч 
слов.  Один досужий человек 
подсчитал, что  СМИ, в первую 
очередь телевидение, обхо-
дятся всего-то шестьюстами. 

Издревле, самыми надеж-
ными блюстителями русского 
языка были образовательные 
учреждения. Теперь же школы 
и вузы вряд ли смогут похва-
статься своей судьбоносной 
ролью:  уменьшилось количество 
часов, отведенных на препо-
давание гуманитарных пред-
метов; ввод  экзаменационного 
тестирования только форсирует 
нежелание студентов и школь-
ников получать новые знания; 
безмерный доступ в Интернет 
ослабил интерес молодежи к 
чтению классической литера-
туры.  Реформа образовании 

только способствует безграмот-
ности молодежи… А о «всеобщем  
платном образовании» и гово-
рить страшно. Нужно добавить, 
что стало выпускаться значи-
тельно меньше художественной 
литературы; сократилось количе-
ство библиотек, и уменьшилась 
их посещаемость; поощряется 
употребление примитивного 
лексикона.  Например, самый 
почётный и невыносимо  глупый  
комплимент, даримый любым 
возрастам и частям тела ─ 
«сексуальный». А сколько можно 
найти красивых, равноценных 
похвал.

И какой же плод мы получаем 
благодаря указанным нега-
тивным явлениям?  Самый 
что ни на есть уродливый. По 
итогам международных тестов, 
по грамотности школьников 
Россия находится среди стран 

с наихудшими показателями.  
По статистике, сегодня негра-
мотны процентов 70, а как 
следует умеют писать и говорить 
─ процентов 30. Причем самые 
безграмотные дети, как свиде-
тельствуют репетиторы — дети 
высокопоставленных и просто 
богатых родителей: их сведения 
о русской реальности близки к 
нулю, поскольку большую часть 
времени они проводят либо за 
границей, либо за заборами 
элитных коттеджных поселков. 
А, не зная жизни своей страны, 
нельзя знать и ее язык: поло-
вина понятий остается для тебя 
абстракцией. 

Количество грамотных  людей 
вернулось к уровню  XVIII 
века. 

Советское общество ─ вот это 
было единение истинно высоко-

В начале 90-х ПТУ, спешно переименованные по западному образцу в колледжи, 
начали закрывать, а те, что остались, стали выпускать вместо рабочих — «менеджеров» 
непонятной специальности. И лишь с наступлением кризиса многие осознали, что 
квалифицированный рабочий скорее найдет себе применение. 

Некогда знаменитая на весь 
мир ленинградская система 
профессионального образо-
вания насчитывала в 70-х годах 
прошлого столетия 140 учебных 
заведений, которые полностью 
обеспечивали потребность 
города  в рабочих кадрах. 

Туристские слеты, конкурсы 
профмастерства, триумфальное 
празднование «Дня молодого 
рабочего», спортивные сорев-
нования ─ все это  привлекало 
молодежь. Те, кто хотел получить 
среднее общее образование и 
специальность, шли учиться в 
профессиональные училища, а 
закончившие с отличием имели 
право льготного поступления в 
ВУЗы. 

Все это было до «перестройки», 
до развала СССР. В 90-е годы 
государство практически 
прекратило финансирование 
профтехучилищ, предоставив 
их выживать самим. Всевоз-
можные реформы образования 
сводились к его коммерциали-
зации. Квалифицированные 
мастера  стали покидать профте-
хучилища. Сегодня специали-
стов по профессиям ─ токарь, 
фрезеровщик, электрогазос-
варщик, закройщик-портной - 

уже нет и учить их некому.
Что мы имеем на сегод-

няшний день в области подго-
товки рабочих кадров в нашем 
городе? Резкое снижение числа 
подготовляемых рабочих по 
необходимым для города специ-
альностям… Отсутствие подго-
товки по новым, необходимым 
городу, профессиям, что вызы-
вает серьезные нарекания со 
стороны предприятий и бизнес 
сообщества… 

Количество учебных заве-
дений сократилось со 104 до 
44. 

Набор учащихся в 2000-м 
году составлял 21600 человек, 
в 2010-м ─ 7000 человек. По 
специальностям металлообра-
ботки в 2000 году было зачис-
лено 2400 учащихся, в насто-
ящее время ─ 200 человек. 
Перестали существовать  5 
учебных заведений данной 
отрасли.

По строительным специ-
альностям в 2000 году было 
зачислено 1600 учащихся, в 
настоящее время осуществили 
набор только сиротские центры 
в количестве 100 человек. 
По данной отрасли закрыто 6 
учебных заведений.

На швейное, трикотажное 
производство в 2000-м году 
был произведен набор в 
количестве 1200 учащихся, в 
2010-м году ─ 350 учащихся. 
По данной отрасли закрыты 5 
учебных заведений.

Полностью прекращена 
подготовка полиграфистов.

В Приморском районе города 
в настоящий момент всего 2 
учебных заведения системы 
профессионального образо-
вания.

Одним из ведущих в области 
подготовки специалистов по 
металлообработке был профес-
сиональный лицей «Примор-
ский». Он являлся поставщиком 
рабочих кадров для оборонной 
промышленности. На его базе 
проводилось выездное засе-
дание правительства страны. 
Генеральный директор объеди-
нения «Северный завод» Ю. 
Севенард лично курировал 
вопросы подготовки учащихся в 
цехах предприятия. В 90-е годы 
благодаря трудовому коллективу 
и лично директору Б. Л.  Кротову, 
практически без поддержки 
со стороны городских властей 
удалось удержать профиль 
подготовки специалистов, не 

перейдя, как другие учебные 
заведения, на подготовку парик-
махеров, поваров, секретарей-
референтов. С начала 2000 
года Комитет по образованию 
не проявлял никакого инте-
реса к лицею и  в 2009-м году 
директор… был уволен.

Строительно-индустриальный 
профессиональный лицей №50 
первоначально специализи-
ровался на подготовке строи-
тельных рабочих. С 1997 года на 
его базе осуществлялся между-
народный проект по реформи-
рованию профессионального 
образования северо-западного 
региона. За счет немецкой 
стороны было установлено 
оборудование по переработке 
древесины. В настоящее время 
лицей является сиротским 

центром и готовит строительных 
рабочих из числа сирот.

Количество учебных заведений 
системы профессионального 
образования продолжает сокра-
щаться. Преподаватели, мастера 
производственного обучения 
оказываются на улице. 

В то же время индустрии 
города необходимы рабочие 
кадры, которые пополняются 
за счет приезжих из Кавказа и 
стран ближнего зарубежья, со 
всеми вытекающими негатив-
ными последствиями…

А. А. Иванов,
эксперт фракции КПРФ в 
Законодательном Собрании 
Санкт-Петербурга, в прошлом 
─ директор профтехучилища, 
отдавший системе ПТО три 
десятка лет.

«Я б в рабочие пошел…»

Метаморфозы русского языка.
Русский язык превращается в англо-американский диалект.

Масштаб разрушений в  системе профтехобразования достиг точки невозврата.

Окончание на след. стр.



НА НАШ ВЗГЛЯД
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Виктория Смирнова

На вопрос, кто спасет мир, боль-
шинство ответит, как писатель 
Ф. М. Достоевский ─ «Красота!» 
Но о том, кто спасет красоту, и 
что каждый из нас делает для ее 
спасения, рассказать намного 
труднее... Во-первых, красота ─ 
это что? Во-вторых, как и где ее 
спасать? А ведь  далеко ходить 
не надо, и начать можно с 
малого.  Оглянитесь вокруг себя 
и сделайте красивым то, что вас 
окружает! 

Бывая за границей, все мы 
восхищаемся ухоженностью 
улиц, скверов и парков. И не 
только в Вене, Париже, Брюс-
селе, но и в афро-азиатских 
странах, которые мы с ложным 
превосходством называем 
«развивающимися». А эти 
развивающиеся страны далеко 
позади оставляют нас, таких 
прогрессивных и развитых, по 
эстетике и чистоте окружающего 
пространства. Складывается 
такое впечатление, что красота 
бытия ─ это и есть их главная 
национальная идея. 

Но не так все безнадежно у 
нас, жителей района, располо-
женного вблизи станции метро 
«Пионерская». Есть среди нас 
благородные и бескорыстные 
подвижники, которые посвя-
щают значительную часть своей 
жизни, своих средств на радость 
людям, украшая газонами, клум-
бами, цветами нашу жизнь. 

Хочется выразить призна-
тельность: Елене Куденковой, 
Надежде Горбатенко, Ларисе 
Щипуновой (пр. Коломяжский, 
26), Ларисе Гориной, Галине 

Залесской (ал. Поликарпова, 
2), Надежде Мальцевой, Галине 
Жилкиной (ал. Поликарпова, 
5), Валентине Карелиной (пр. 
Испытателей, 11) и многим 
другим.

Эти люди мне напоминают 
дворянок, бросавших городскую 
жизнь, уют, комфорт и уезжавших 
в глушь обучать грамоте дере-
венских ребятишек, или комсо-
мольцев советских времен 
─ целинников, покорителей 
Сибири…

В наше время не надо никуда 
ехать, не надо жертв, подвигов 
от нас никто не требует. Нужно 
просто активнее помогать 
людям, делающим наш мир 
прекраснее. Это относится к 
руководству муниципальных 
образований, садово-паркового 
хозяйства «Приморское», ТСЖ и 

ЖСК, которые могли бы больше 
выделять средств на закупку 
земли, удобрений, семян и 
рассады цветов. 

Но главный призыв к людям, 
не обремененным должност-
ными обязанностями: окружите 
заботой подвижников красоты, 
а лучше ─ пополняйте их ряды! 
Везите из-за своих высоких 
дачных заборов кустарники 
и цветы, все равно их там 
никто не видит, а здесь они 
доставят радость тысячам глаз! 
Участвуйте в благоустройстве 
дворов и придомовых площадей, 
разбивке газонов, высадки 
цветов и уходу за ними!

Скоро весна... Друзья, давайте 
сделаем Приморский район 
одним из красивейших в городе! 
Уверен, это у нас получится!

Александр Осипов

ВОПРОС: Если работника 
уволили по инициативе адми-
нистрации предприятия или 
компании, может ли он это 
обжаловать?

ОТВЕТ: Работника в этом 
случае может обратиться в 
суд в течение месяца со дня 
вручения ему копии приказа 
об увольнении, либо со дня 
выдачи трудовой книжки, с 
иском о восстановлении на 
работе, выплате заработка 
за все дни вынужденного 
прогула и взыскании мораль-
ного вреда с работодателя 
(если суд признает увольнение 
незаконным, моральный вред 
обязательно взыскивается.

ВОПРОС: В какой суд 
следует обращаться 
с таким иском?

ОТВЕТ: По выбору 
уволенного работника 
— либо в суд по месту 
регистрации пред-
приятия (если оно не 

совпадает с местом реаль-
ного нахождения предприятия 
─ такое часть бывает), либо 
в суд по месту жительства 
уволенного (ст. 391-394 Труд. 
Кодекса РФ)

ВОПРОС: Какие гарантии и 
компенсации предоставля-
ются работнику, увольняе-
мому в порядке сокращения, 
то есть по статье 81 п. 2 Труд. 
Кодекса РФ.

ОТВЕТ: При расторжении 
трудового договора в связи 
с ликвидацией организации       
(п. 1 ст. 81 ТК РФ), либо сокра-
щением численности или штата 
работников организации (п. 2 
ст. 81 ТК РФ) увольняемому 
работнику выплачивается 
выходное пособие в размере 
среднемесячного заработка, 
а также за ним сохраняется 
средний месячный заработок 
на период трудоустройства, 
но не свыше 2 месяцев со 
дня увольнения (с зачетом 
выходного пособия). В исклю-
чительных случаях средний 
месячный заработок сохра-

няется за уволенным работ-
ником в течение третьего 
месяца со дня увольнения по 
решению органа службы заня-
тости населения при условии, 
если в 2-недельный срок 
после увольнения работник 
обратился в этот орган и не 
был им трудоустроен (ст. 198 
Труд. Кодекса РФ).

ВОПРОС: Кто имеет преи-
мущественное право на 
оставление на работе при 
сокращении численности 
или штата работников орга-
низации?

ОТВЕТ: Предпочтение отда-
ется работникам с более 
высокой производительностью 
и квалификацией. При равной 
производительности труда и 
квалификации предпочтение 
в оставлении на работе отда-
ется:

─ семейным, при наличии 2 
или более иждивенцев (нетру-
доспособных членов семьи, 
находящихся на полном содер-
жании работника или получа-
ющих от него помощь, которая 

является для них постоянным и 
основным источником средств 
к существованию),

─ лицам, в семье которых 
нет других работников с само-
стоятельным заработком,

─  работникам, получившим в 
данной организации трудовое 
увечье или профзаболевание,

─ инвалидам ВОВ и инва-
лидам боевых действий по 
защите Отечества,

─ работникам, повыша-
ющим свою квалификацию по 
направлению работодателя 
без отрыва от производства 
(ст. 179 Труд. Кодекса РФ).

ВОПРОС: У меня задолжен-
ность по коммунальным 
платежам ─ 100 000 рублей. 
Я не могу платить, так как 
мне уже 5 месяцев задер-
живают зарплату. Что мне 
делать, чтобы меня не высе-
лили из квартиры?

ОТВЕТ:  Если жилищные 
органы обратятся в суд с иском 
к Вам, постарайтесь добыть 
справку от вашей компании 
о том, что Вы уже 5 месяцев 

не получаете зарплату. Тогда 
суд будет на Вашей стороне. А 
выселить Вас из собственной 
квартиры никто не может.

ВОПРОС: Мне моя бабушка 
подарила 2/3 принадле-
жавшей ей по договору 
приватизации доли квартиры. 
Остальная треть принадлежит 
бывшей невестке моей 
бабушки. Невестка занимает 
2 комнаты общей площадью 
28 кв. м, а я вынуждена 
ютиться в 9-метровой 
комнате. Ругаться с ней я 
не хочу, но ведь моя доля в 
квартире больше ее доли. 
Что делать?

ОТВЕТ: Не нужно ругаться. 
Надо обратиться к мировому 
судье вашего участка с особым 
иском ─ об определении 
порядка пользования имуще-
ством (ст. 23 Гражданского 
процессуального кодекса), 
заплатив небольшую (200 р.) 
госпошлину, и судья определит 
порядок пользования квар-
тирой с учетом долей обоих 
собственников.
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нравственных и образованных 
людей, достойных подражания. 
Они жили и созидали во благо 
страны и народа. Первосте-
пенной была тогда задача 
повышения культурного уровня 
каждого человека огромной 
страны. Динамика развития 
советского общества подгото-
вила почву для появления на 
свет новых  законов  в формиро-
вании общей лексики:  расши-
рился её состав, обогатился 
фонд эмоциональной оценки 
благодаря использованию 
народных способов словоо-
бразования и семантического 
переосмысления словарного 
состава прошлого; обращение 
к устаревшим словосоче-
таниям, подчеркивающим 
значимость и  величие изобра-
жаемых событий, придавало 
самобытную выразительность 
слогу. Трансформации лексиче-
ского состава русского  языка в 
советское время ─ пополнение 
лексикона,  переосмысление 
многих выражений, аннуляция  
устаревших слов ─ освежили, 

обогатили его, подарили новый 
этап в развитии. 

Ко всем бедам добавляется 
тот факт, что в странах ближ-
него зарубежья имеет место 
активная политика по сокра-
щению русскоязычного инфор-
мационного пространства и 
ограничению использования 
русского языка в различных 
сферах деятельности. Русский 
язык является вторым государ-
ственным языком лишь в респу-
бликах Казахстан и Молдова.

Русский язык ─ кладезь 
древних традиций, культурных 
ценностей и особого нацио-
нального мироощущения. 
Язык является, своего рода,  
оберегом русской цивилизации. 
Необходимо, чтобы правитель-
ство, вкупе с Министерством 
образования, не занималось 
вредительством, а повы-
шало бы авторитет красивой 
и грамотной речи, начитан-
ности, как величавых атрибутов 
истинно русского человека и 
патриота.

Спросите Эдуарда ЛеоновичаВопрос ─
Ответ

Мой 
район

Красота спасет мир!
А кто спасет красоту?

Консультации юриста газеты, члена Санкт-Петербургской городской коллегии адвокатов, раб. тел. 712-35-76, вторник 11-00 до 18-00.

Коломяжский проспект, 
осенне-клумбовые работы.
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